

Piden a E.U. Apresure el Envío de Armas a El Salvador

NUEVA YORK, febrero 19 (AP).— La presión se intensifica sobre el Gobierno del Presidente Reagan, para apresurar el envío de armas a El Salvador, porque "los guerrilleros tienen existencias de armas más que suficientes, mientras que las fuerzas gubernamentales no las tienen", dice la revista Business Week. El semanario, especiali-

zado en cuestiones económicas, añade que "la lentitud con que Washington está reaccionando a la acumulación de armas por parte de las fuerzas antigubernamentales está mutilando la capacidad de la Junta de José Napoleón Duarte, de controlar la insurgencia". Cuando la llamada ofensiva final de los guerrilleros fracasó en enero,

las armas normales de una unidad guerrillera comprendía diversas armas automáticas de la OTAN, los FN-FAL, G3, bombas de fabricación casera, algunas granadas de mano, y el palo chino (un cohete antitanque de fabricación China) el RPG-2... pero hace unos meses apareció el RPG-7, un arma mucho más mortífera. Cada vez más fulles M-16 apare-

cieron en manos de los terroristas. Han aparecido equipos de guerrilleros armados con fusiles M-60 y ametralladoras de 30 milímetros, con una potencia de fuego más que suficiente, para repeler helicópteros. "Los guerrilleros sostienen, desde luego, que todas sus armas son —Favor pase a la página 24.



FUERTE VIGILANCIA.— Madrid, febrero 19. Un soldado de la fuerza especial antiterrorista, mantiene guardia hoy ante el Centro Cartográfico del Ejército, al iniciarse la corte marcial de 32 oficiales y un civil, bajo cargos de rebelión militar.

Temen Enfrentamientos Armados en Polonia

VIENA, febrero 19 (EFE).— Las autoridades polacas temen que con el fin del frío invernal y el comienzo de la primavera, la oposición se "eche al monte" y se produzcan enfrentamientos armados.

Así se desprende de las declaraciones del portavoz del Gobierno Jerzy Urban al Diario "Zycie Warszawy", recogidas hoy por la Agencia Oficial Polaca "PAP".

Urban se refirió a las octavillas y pintadas murales en las que se difunde la consigna: "el invierno es nuestro, pero la primavera

será nuestra" y señaló que sus autores pretenden provocar serios enfrentamientos políticos.

Existen indicios oscuros de que se darán enfrentamientos armados y que existen intentos de "echarse al monte" en cuanto la temperatura sea más templada, manifestó Urban.

El portavoz del Gobierno trazó un simil literario para explicar cuál es el dilema fundamental de la política interior polaca.

En su opinión el 13 de di-

—Favor pase a la página 20.

En Guatemala

Amnistía no Condona la Masacre de Terroristas

GUATEMALA, febrero 19 (AP).— El Gobierno de Guatemala dijo que "ve con pena" que Amnistía Internacional y otras agrupaciones, que velan por los derechos humanos, no hayan condenado una manzana que, afirmó, ocurrió el lunes y cuya responsabilidad se atribuyó a guerrilleros.

"Al Gobierno de la República no le causa extrañeza, pero sí ve con pena, que entidades como Amnistía Internacional y otras que dicen velar por los derechos humanos, no hayan emitido ninguna

condena por la cruel masacre que la subversión comunista perpetró en la Aldea Chumac, Usantán, Departamento del Quiché, el día 15 del mes en curso, contra 53 humildes campesinos, entre ellos niños y mujeres".

De acuerdo con un comunicado del Ejército, "un grupo no determinado de terroristas-comunistas incurrió en la aldea Chumac... dando muerte a sangre fría a 53 personas, entre las cuales se encuentran 28 hombres, 11 meno-

—Favor pase a la página 24.



BURTON CON HIJA.— Viena, febrero 19. María Burton sostiene la mano de su padre, el actor Richard Burton, acompañada por su flamante esposo, Steve Carson. El grupo asistía anoche al baile de la ópera, efectuada en esta capital.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, febrero 19 (AP).— El Promedio Dow Jones bajó a su mínima de este año, al tiempo que la Bolsa concluyó su tercera semana consecutiva de pérdidas.

Los analistas dijeron que se habían albergado esperanzas de una recuperación, debido a las posibilidades de que decayesen las tasas de interés.

Pero los corredores dijeron que muchos inversionistas habían decidido esperar al informe semanal de la Junta de Reserva Federal sobre el total de los fondos circulantes.

El Promedio Dow Jones de 30 industriales perdió

4.66 puntos para cerrar a 824.30, escasamente por encima de su cierre de 824.01 puntos del 25 de septiembre.

El Promedio terminó la semana con una pérdida neta de 9.51 puntos.

Las acciones en declinación superaron a las ganadoras en proporción de 3 a 2 en la Bolsa de Nueva York.

El volumen total ascendió a 51.34 millones de acciones, en baja respecto a

—Favor pase a la página 20.

Gran Bretaña Envió a El Salvador Observadores

LONDRES, febrero 19 (AP).— La decisión del Gobierno británico de enviar observadores a las elecciones de El Salvador, el mes próximo, fue condenada hoy por el vocero de Asuntos Exteriores del Partido Opositor Laborista, Stanley Clinton Davis.

El Gobierno conservador de la Primera Ministra Margaret Thatcher, anunció el 17 de febrero que enviaba observadores oficiales independientes a las elecciones del 28 de marzo.

El vocero del Ministerio —Favor pase a la página 20.

Unión Mundial DC a Favor de la Junta Salvadoreña

ROMA, febrero 19 (UPI).— Políticos Demócrata Cristianos describieron hoy al Presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, como un hombre que intenta establecer la democracia ante ataques de extremistas de derecha y de izquierda.

"La situación en El Salvador es completamente diferente a lo que uno puede leer en la prensa internacional", dijo el Ministro del Interior de Venezuela, Rafael Montes de Oca, durante una conferencia de prensa.

"La conclusión es que la crisis está llevando a elecciones definitivas y democráticas", según Montes de Oca.

El Ministro venezolano fue uno de varios políticos Demócrata Cristianos que ofrecieron una conferencia de prensa, al término de una convención de dos días de la Unión Mundial Demócrata Cristiana.

"Duarte y la Junta (militar en el Poder) deben enfrentar dos tipos de violencia, la de izquierda y la de derecha", dijo Montes de Oca. "Duarte desea llevar al país a elecciones generales. Este paso, típicamente democrático, busca que el pueblo elija el destino político que quiera".

Según Montes de Oca, "Duarte ha sido mal informado".

—Favor pase a la página 24.

Juan Pablo II Decidido a Viajar a Polonia

ROMA, febrero 19 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, quien regresó hoy de una gira por cuatro naciones de África Occidental, dijo que "está decidido" a viajar a Polonia, este año.

El Papa, siguiendo prácticas similares a las de viajes anteriores, descansará durante cuatro días en la residencia veraniega de Castelgandolfo, tras el viaje agotador por África, anunció el Vaticano.

Juan Pablo, quien conversó con periodistas en el viaje de regreso a Roma, respondió enfáticamente a preguntas sobre si piensa viajar este año a Polonia,

para celebrar el 600º aniversario de la Virgen de Czestochowa.

"Si, está decidido", dijo el Pontífice, en dos ocasiones.

El Arzobispo Jozef Glemp, Primado Polaco, invitó formalmente al Pontífice el año pasado, y el Papa comentó entonces que "no podía resistir" a la invitación.

"Querria ir a Czestochowa, porque deseo orar para que María ponga orden en todo esto. Es un problema de ella, también", dijo Juan Pablo.

Al hablar del eventual —Favor pase a la página 48.

Critican Devaluación de Moneda en México

Ciudad de México, febrero 19 (UPI).— El peso en México recuperó hoy 25 centavos, después de devaluarse en más de un 40 por ciento, en medio de encendidas reacciones de Partidos políticos, que calificaron la medida de una traición cometida por el Gobierno contra los habitantes del país.

"Si ya de por sí la situación para el trabajador era bastante difícil, ahora se agravará, se caerá en un desastre. Estamos bastante preocupados por la decisión", dijo Olivo Solís, líder de la Unión de Sindicatos, Confederación Obrera Revolucionaria, que

normalmente apoya al Gobierno en sus decisiones.

En zonas pobres de la ciudad, amanecieron algunas vallas pintadas en las que los colonos dijeron que exigían "ante la devaluación, control de precios" y "que no saquen los ricos su dinero" del país.

Por otra parte los Bancos dijeron que pocas personas compraron dólares ayer, aunque hubo algunas que se presentaron en las ventanillas a comprarlos a 38.45. El dólar se cotizó en 27 pesos hasta el miércoles.

El peso recuperó unos 25 —Favor pase a la página 23.



MILLARES SALUDAN AL PAPA.— Libreville, Gabon, febrero 19. Soldados y policías impiden hoy que asistentes al estadio de esta capital, se abalancen para saludar al Papa Juan Pablo II, al finalizar la misa de campaña allí celebrada, tras lo cual se iba a dirigir al aeropuerto para emprender el regreso a Roma. (UNIFAX II de UPI).